
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 
 

 

 



一般質問通告要旨 目次 

通告順 氏 名 頁 質 問 事 項  

1 大城 吉徳 
1 
～ 

2 

（１）新型コロナウイルス感染症について 

（２）学校給食費について 

（３）豊見城警察署豊見城詰所についての陳情に

ついて 

（４）県道整備について 

（５）農業振興策について 

（６）瀬長島の環境美化について 

６ 

月 

10 

日 

(木) 

 

第

１

日

目 

2 要 正悟 3 

（１）自治会について 

（２）上田高架下の有効利用について 

（３）教育行政について 

（４）道路行政について 

（５）市職員に対するワクチン摂取について 

3 儀間 盛昭 4 

（１）市長の政治姿勢について 

（２）市政運営について 

（３）教育振興について 

（４）自治会公民館について 

4 大田 善裕 5 

（１）障がい者福祉について 

（２）子育て環境の整備について 

（３）安心できる住環境について 

（４）行政運営について 

5 川満 玄治 
6 
～ 

7 

（１）ワクチン接種について 

（２）文化行政について 

（３）軽度・中等度難聴児補聴器購入費等助成に

ついて 

（４）市長の政策や市政について 

（５）市の広報ツール LINE について 

（６）家庭教育の必要性について 
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一般質問通告要旨 目次 
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一般質問通告要旨 目次 

通告順 氏 名 頁 質 問 事 項  
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22 
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（４）道路行政について 

21 大田 正樹 26 

（１）コロナ対策について 

（２）予算執行状況の確認について 

（３）山川市長・小川副市長（及び執行部）の議会

対応について 
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通告番号 1 

（質問者：大城 吉徳）1回目の質問形態【一問一答】 （６月 10 日 第 1 日目） 

質問事項 質問の要旨 
 

（１）新型コロ ナウイ

ルス感染症につ

いて 

 

 

①ワクチン接種について 

（ア）今後、申し込みの混乱を避けるためどの様な方策を考えて

いるか伺う。 

（イ）１日も早く接種出来るよう糸満市の様に接種会場を２会場に

増やせないか伺う。 

（ウ）今後の医師や看護師確保の為に南部地区医師会に加盟し

ている市内の医療機関（豊見城班）に協力頂いて一度会議

を開いてはどうか伺う。 

（エ）市内医療従事者の何割がワクチン接種を終えているのか伺

う。 

（オ）医療機関等における個別接種はいつからの予定か伺う。 

（カ）国の方針通り７月中に６５歳以上のワクチン接種は終われる

か伺う。 

（キ）基礎疾患者をどう判別するのか伺う。 

 

②市内小中学生の感染状況について 

（ア）感染者数は、それぞれ何名か伺う。 

（イ）学校内ではどの様な感染対策を行っているのか伺う。 

（ウ）学校生活の変化でストレスを抱えた子供たちのケアはどの

様に対応しているのか伺う。 

（エ）様々な事態に対応出来るように今からタブレットによるオン

ライン授業が出来るよう準備をする必要があると思うが見解

を伺う。 

 

 

（２）学校給食費に

ついて 

 

 

①段階的無償化について、現時点で具体的にどういう段階を踏ん

で無償化しようとしているのか伺う。 

 

②学校給食費の無償化の財源はどう考えているのか伺う。 

 

 

（３）豊見城警察署

豊見城詰所につ

いての陳情につ

いて 

 

①現在、市としてこの陳情に対してどのように対応しているのか伺

う。 

 

②この跡地を沖縄県住宅供給公社から市が買い取り東屋を立て

防犯灯や防犯カメラを設置し、犯罪の抑止力としてパトロールカ

ーを常に駐車していただき、子供たちの見守り、日々の交通安

全活動、防犯パトロール等の拠点として活用出来るよう検討して

いただけないか伺う。 
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（４）県道整備につ

いて 

 
 

 

①県道２５６号線豊見城糸満線の拡幅整備について 

（ア）進捗状況について伺う。 

（イ）住民説明会の予定はあるのか伺う。 

（ウ）沿道の住民からは、車で反対側に横断が出来るよう中央分

離帯を何箇所か開けてもらいたいとの要望があるが、市とし

ても県と調整してもらいたいが見解を伺う。 

 

 

（５）農業振興策に

ついて 

 

①市の農業のハード面、ソフト面それぞれの現状と課題について

伺う。 

 

②耕作放棄地の現状と課題について伺う。 

 

③ハウス補助事業の取り組みについて伺う。 

 

 

（６）瀬長島の環境

美化について 

 

 

展望台の海側の雑草、雑木を伐採し見晴らしを良くすべきだと

思うが見解を伺う。 
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通告番号 2 

（質問者：要 正悟）1回目の質問形態【一問一答】（６月 10 日 第 1 日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）自治会について        

 

 

①現在市内の加入率等も含めた現状を伺う 

 
②小規模自治会への支援策について伺う 

 
（２）上田高架下の

有効利用につい

て 

 

進捗状況を伺う 

 
 

（３）教育行政につ

いて 

 

 

 

 

 

①体罰・ハラスメントに関するアンケートについて本市の見解を伺う 

 

②本市での校則の現状・見直しについて伺う 

 

③保護者との連絡手段のデジタル化について伺う 

 

④教育委員会の人事について伺う 

 

（４）道路行政につ

いて 

 

 

 

 

①与根地区の大雨時に冠水する地区の対策について伺う 

 

②市道２１号線（座安小前～保栄茂向け）の工事計画について伺

う 

 

③翁長地域の道路工事の計画について伺う 

 

（５）市職員に対する

ワクチン摂取につ

いて 

 

本市の見解を伺う 
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通告番号 3 

（質問者：儀間 盛昭）1回目の質問形態【一問一答】 （６月 10 日 第 1 日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）市長の政治姿

勢について 

 

こども医療費無料制度を国の制度として創設を求めるためにも、

自治体が独自に行う子ども医療費助成に対する「ペナルティ―国

民健康保険国庫交付金削減」を廃止し、１８歳までの医療費無料

化早期実現を政府に対し強く求めるべきと考えるがどうか。 

 
（２）市政運営につ

いて 

①公文書管理法が施行され１０年、市の公文書管理について 

（ア）豊見城と県内他自治体の条例制定状況について 

（イ）北谷町の事例について 

（ウ）歴史を受け継ぐためには条例制定が必要との意見について 

 

②与根自治会と市が交わした、埋め立て事業に係る協定について 

（ア）交わした内容を明らかにして欲しい 

（イ）協定に基づく自治会からの要望と、それに対する市の対応

について 

 

③「まちの顔づくり事業」JA 敷地と旧 IT センター跡地利用につい

ての取り組み状況について。 

 

（３）教育振興につ

いて 

①（仮称）豊崎中学校建設のその後の取り組み進捗状況について 

 

②豊見城中学校建設の取り組み状況について 

 

③学校トイレの現状について 

（ア）清潔感のあるトイレが望まれるが、現状はどのような状況で

しょうか 

（イ）オールジェンダートイレの考えについて 

 

（４）自治会公民館

について 

国庫補助を受け建設した施設で公民館（共同利用施設）の建て

替え事業について 

①各省庁の補助を受け造った施設の施設名及び築年数について 

 

②「建て替えの補助事業が無く引き続き調査する」（Ｈ２７年）と答

弁しているが、その後の取り組みを明らかにしてください。 
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通告番号 4 

（質問者：大田 善裕）1回目の質問形態【一問一答】  （６月 10 日 第 1 日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）障がい者福祉に

ついて 

 

令和２年３月一般質問において「自動車改造費助成事業」の支

給要件緩和を求めましたが、その後の進捗を伺う。 

（２）子育て環境の整

備について 

①座安小学校校区への公園整備について、市長の方針を伺う。 

 

②座安小学校校区への公設学童設置について、進捗を伺う。 

 

（３）安心できる住環

境について 

 

 

①市道６７号沿線の住民が豪雨時の浸水被害で長年悩まされてい

る。早急に対策を講じ、環境改善に取り組むべきだと考えます

が、市の対応を伺う。 

 

②座波名森から漏れ出す山水の被害で、ふもとの住民が長年悩ま

されています。集落の老朽化した側溝の交換工事や山水の排

水対策に取り組むべきだと考えますが、市の見解を伺う。 

 

③渡橋名「クンジャーガー」から繋がる水路の一部が未整備である

ことから、豪雨時に隣接する農地が浸水被害に遭っている。早

急な水路整備を求めますが、市の見解を伺う。 

 

（４）行政運営につ

いて 

 

 

 

①山川市政では、職員の人事異動が極端に激しい印象がある。役

所として事業継続性や問題処理能力、職員の士気低下、延い

ては住民サービスに著しく悪影響を及ぼす恐れがあると分析し

ます。市長の見解を伺う。 

 

②令和２年度、令和３年度において、在任１年で人事異動を命ぜ

られた職員の数を階級別で伺う。 
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通告番号 5 

（質問者：川満 玄治）1回目の質問形態【一問一答】  （６月 10 日 第 1 日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）ワクチン接種に

ついて 

ワクチン接種状況について伺う。 

（ア）優先順位（年齢や職種）について 

（イ）今後の接種予定スケジュールについて 

（ウ）接種の会場や方法について 

（エ）市の接種方針について 

（オ）ワクチン対策室の人員体制等について 

（カ）市独自の摂取に対する補助金について 

（キ）市長のワクチン接種に対する考え方について 

（ク）ワクチン接種に対して市民への周知方法について 

（ケ）介護施設に入所している高齢者への接種について 

（コ）IT 弱者の方々への対応について 

（サ）副反応（現状と対応方法）について 

（シ）ワクチン接種の予約で当日キャンセルになった方や廃棄に

ついて 

（ス）ワクチン接種の課題について 

 

（２）文化行政につ

いて 

 

ちゅら島おきなわ文化祭について伺う。 

（ア）進捗状況について 

（イ）市独自の施策等の取り組みについて 

 

（３）軽度・中等度難

聴児補聴器購入

費等助成につい

て 

 

①進捗状況について伺う。 

 
②市の取り組みについて伺う。 

 

③子ども未来基金の事業への組み入れ活用について伺う。 

 

（４）市長の政策や

市政について 

 

①こども未来基金について 

（ア）進捗状況について伺う 

（イ）基金からの運用(支出)は義務的経費(扶助費等)も該当する

か伺う。 

（ウ）細かい運用のルールは規則等で定められていると思われる

が、ルール(規則等)が変更のたびに議会に説明する考えは

ないか伺う。 

 

②市長の公用車利用について伺う 

 

（５）市の広報ツール

LINE について 

 

①利用の方法について 

 

②今後の活用方法について伺う。 
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（６）家庭教育の必

要性について 

①行政は、どのような家庭教育支援を行っているか伺う。 

 

②地域と学校と家庭を結びつける取り組みについて市としてどのよ

うに取り組んでいるか。 

 

③地域に眠っている子育てを終えた高齢者や PTA 役員や教師

OB などの人材活用について市はどのような取り組みをしている

か伺う。 
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通告番号 6 

（質問者：新垣 亜矢子）1回目の質問形態【一問一答】 （６月 11 日 第 2 日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）教育行政につ

いて 

①令和３年度施政方針にある市が目指すグローバルな人材につ

いて、３月議会で質問しているが改めて下記を伺う。 

（ア）事業計画は目標を明確にすべきと考えるが、具体的な計画

を伺う。 

（イ）情報収集はどのように行っているのか伺う。 

（ウ）グローバル人材について、教職員と意見交換、議論等行う

べきと考えるが現状を伺う。 

 

②基地内交流事業をすべきと考えるが見解を伺う。 

 

（２）行政運営につ

いて 

①山川仁市長就任後、市職員数はこの２年で大きく増員された

が、採用理由に市長が訴えていた職員の疲弊は改善され、行

政運営や市民サービスは向上し組織力が強化されたのか現在

の状況を伺う。 

 

②例規審議会について 

（ア）審査を省き、持ち回り審議で変更されている例規について、

市長就任からこれまでに持ち回り審議で済ませた内容はど

のような変更だったのか伺う。 

（イ）例規審議会は法律・例規の内容を熟知している、あるいは

勤務年数が長く詳しい職員が審査をすべきと考え、以前の

ように部長級が加わるべきと考えるが見解を伺う。 

 

③令和２年 12 月議会において、議会より「令和元年度決算に対す

る付帯決議」が提出されたことを受け、その後の予算執行に配

慮されていると期待しているが、状況を伺う。 

 

（３）消防行政につ

いて 

コロナ禍で病院受診を控える方が増えている現状がある。体調

不良で不安を感じている方への対策として「すぐに病院に行った

方がよいか」や「救急車を呼ぶべきか」「体調が悪いけれど、どこの

病院に行ったらいいか」といった相談に対しても、受診可能な医療

機関を紹介してもらえ、また、昨今問題となっている救急車の適正

利用の観点からも、救急安心センター事業（＃7119）の導入を県と

連携し早急に行うべきと考えるが状況を伺う。 

 

（４）保育行政につ

いて 

公私連携型の認定こども園を運営する各法人との賃貸借契約

について伺う。 
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通告番号 7 

（質問者：宜保 龍平）1回目の質問形態【一問一答】  （６月 11 日 第 2 日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）保育行政につ

いて 

 

保育園の待機児童（5 歳児）について以下を伺う。 

①本市において 5 歳児の待機児童がいるのか伺う。 

  

②年度末等の急な申込があった場合の対応方法を伺う。 

 

③令和 4 年度の開園に向けた新園の建設や保育士確保について

進捗を伺う。 

 

（２）市の鳥（市鳥）

制定について  

令和 3 年 3 月議会でも質問をしましたが、これまでの調整等の

内容を伺う。 

 

（３）ホームタウン宣

言について 

沖縄 SV は本市に本社を構えている中で、今後双方が一体とな

り豊見城を活性化すべきだと考えるが当局の見解を伺う。 

 

（４）与根体育施設

について 

①利用制限になった理由を伺う。 

 

②今後サッカー専用施設の目途がたつまでは与根体育施設を残

すべきだと考えるが、与根土地区画整理組合との補償協議がさ

れているのか状況等を伺う。 

 

（５）モノレール誘致

について 

①令和 2 年 12 月に質問を行いましたが、その後アドバイザー会議

等は行われたのか伺う。 

 

②今後の誘致に向けてのスケジュール等を具体的に伺う。 

 

（６）自衛隊配備に

ついて 

沖縄復帰から 50 年を迎える中で各市町村首長に自衛隊に対

する必要性があるかとのアンケートが取られている中で、市長はど

のように回答したのか伺う。 
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通告番号 8 

（質問者：仲田 政美）1回目の質問形態【総括質問】 （６月 11 日 第 2 日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）奨学金返済「肩

代わり」制度につ

いて 

 

①奨学金返済「肩代わり」制度の創設について見解を伺う。 

 

②豊見城市育英会について 

（ア）利用実績を伺う 

（イ）年間返済額を伺う 

（ウ）一人当たりの平均額を伺う 

（エ）延滞件数及び金額を伺う 

 

③企業等がそこで働く社員の奨学金返済支援を実施した場合、そ

の金額が経理上損金算入となる。又本人には住民税負担がな

い上に、社会保険料負担も増加しないため、本人・企業ともにメ

リットがある。本市内の企業等へ周知・促進を図る考えはない

か、見解を伺う 

 

（２）「生理の貧困」

の解消について 

 

新型コロナウイルスの影響で、主に保護者の経済的理由等から

生理用品が買えない「生理の貧困」が今、社会で表面化している。 

本市の小・中学校、あるいは子どもの居場所などで、生理用品を

配布する考えはないか、見解を伺う。 

 

（３）新型コロ ナワク

チン接種につい

て 

 

①本市におけるワクチン接種の進捗状況を伺う。 

 

②集団・個別接種の会場等を、紙面でもお知らせすべきと考える

が、見解を伺う 

 

（４）福祉行政につ

いて 

 

①日常生活用具給付についてだが、現在肢体障がい重度者へ給

付されている紙おむつを、重度知的障がい者にも給付すること

ができないか見解を伺う。 

 

②マスクの着用が困難なことを意思表示するカードと、バッジを配

布する考えはないか、見解を伺う。 

 

③救急医療情報キットについて 

（ア）直近 3 年間の配布状況を伺う。 

（イ）配布はどのように行われているか伺う。 

 

④複合的な諸課題を含む福祉に関わる相談に対応できる人材とし

て、「福祉相談コーディネーター」を配置する考えはないか見解

を伺う 

 

（５）薬物乱用防止

について 

本市の学校における、薬物乱用防止についての取組み状況を

伺う。 
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通告番号 9 

（質問者：真栄里 保）1回目の質問形態【一問一答】  （６月 11 日 第 2 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）市長の政治姿

勢について 

  

沖縄本島南部の戦没者の遺骨等を含む土砂を米軍辺野古基

地建設の埋め立てに使うことについて伺う。 

 

（２）長嶺城址公園

整備について 

①進捗状況について伺う。 

 

②農産物直売所を設置することについて伺う。 

 

（３）新型コロ ナワク

チン接種につい

て 

①接種状況について伺う。 

 

②介護施設入所者の接種について伺う。  

 

③申込み支援について伺う。 

 

④接種支援について伺う。  

（ア）交通手段確保支援について  

（イ）相談対応について  

 

( ４ )コロナに伴う生

活支援について 

①支援金の貸付状況について伺う。 

 

②生活保護について伺う。 

 

③フードドライブの取り組みについて伺う。  

 

④無料低額診療制度について伺う。 

（５）カーボンニュー

トラルについて

   

①カーボンニュートラルの受け止めについて伺う。 

 

②「2050 年ＣＯ２実質排出ゼロ」をめざすことについて伺う。  

 

③市公共施設の太陽光発電について伺う。 

（ア）発電状況について  

（イ）オンサイトＰＰＡの導入について 

 

④ペットボトルの回収について伺う。 

（６）障害者福祉・難

聴の補聴器購入

助成制度につい

て  

①片耳難聴への助成について伺う。 

 

②老人性難聴への助成について伺う。 

 

（７）屋根付きバス停

の設置について

   

市内一周線のバス停に計画的に屋根付きバス停を整備すること

について伺う。 

（８）冠水対策につ

いて  

高安交差点の冠水問題の対策について進捗状況について伺

う。 
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通告番号 10 

（質問者：比嘉 彰）1回目の質問形態【一問一答】  （６月 11 日 第 2 日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）道路行政につ

いて 

①市道 41 号線の進捗について以下伺う。 

（ア）地権者との交渉について伺う。 

（イ）工事の進捗について伺う。 

（ウ）次回の工事の時期について伺う。 

（エ）次回工事の場所は地元自治会と相談する考えはあるか伺

う。 

 

（２）都市計画につ

いて 

那覇広域都市計画の進捗について伺う。 

 

（３）土地開発につ

いて 

①翔南製糖跡地利用の進捗について伺う。 

 

②今現在工事中の進捗について伺う。（市道 42 号線沿い） 

 

③最近新たに開発されているが、何に利用するか伺う。（市道 42

号線沿い） 

 

（４）教育行政につ

いて 

①児童生徒の登校方法について以下伺う。 

（ア）本市児童・生徒の徒歩登校の割合について伺う。 

（イ）徒歩登校の比率は、他市町村と比較してどうか伺う。 

（ウ）徒歩登校の推奨について伺う。 

（エ）徒歩登校のメリット・デメリットについて伺う。 

 

②フッ化物洗口の進捗について伺う。 

 

③学校給食について以下伺う。 

（ア）地産地消の推進について伺う。 

（イ）給食費について伺う。 

（ウ）給食費は他市町村と比較してどうか伺う。 

（エ）栄養バランスについて伺う。 

 

（５）市政運営につ

いて 

①人事異動について以下伺う。 

（ア）失態をした時の人事異動について 

（イ）人事異動は本人が納得しての異動か伺う。 

（ウ）本市職員の人事異動の満足度について伺う。 

 

②本市職員のコンプライアンスについて伺う。 

 

③職員の不祥事の罰則について伺う。 

 

④職員の不祥事があった場合の上司の責任の取り方について伺

う。 
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（６）本市における新

型コロナウイルス

について 

①コロナ対策について 

 

②重症者数について 

 

③死亡者数について 

 

④自宅療養者数について 

 

⑤実効再生産数について 

 

⑥職員の感染者数について 

 

⑦変異株の感染状況について 

 

⑧ワクチン接種について以下伺う。 

（ア）ワクチン接種の計画について伺う。 

（イ）ワクチン接種の進捗について伺う。 

（ウ）予約の方法について伺う。 

（エ）キャンセル対応について伺う。 
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通告番号 11 

（質問者：赤嶺 吉信）1回目の質問形態【総括質問】  （６月 11 日 第 2 日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）道路行政につ

いて 

①沖縄振興公共投資交付金（ハード交付金）を活用し整備してい

る道路事業について、令和３年度に完了を予定している路線は

あるか伺う。 

 

②市道 204 号線の事業着手の目途について伺う。 

 

③地元から市道 204 号線の早期整備の要望の声があるが計画を

繰り上げる考えはないか伺う。 

 

（２）水産業と観光振

興について 

①与根地区観光交流施設の運営体制について、与根支部との協

議調整はおこなったのか伺う。 

 

②与根漁港内に養殖場や水産加工所を誘致する計画について伺

う。 

 

③観光振興と漁港振興を盛り上げる為の取り組みについて伺う。 

 

④与根地区観光交流施設整備事業振興について市長の熱意の

ほどを伺う。 

 

（３）環境行政につ

いて 

家庭内ゴミの収集のあり方について伺う。 

（ア）南部市町村のもやせるごみ収集の内容について伺う。 

（イ）本市のもやせるごみ収集日を週３回に増やす事はできない

か伺う。 

（ウ）本市のゴミ収集日を１日増やす事で予算はどの程度かかる

のか伺う。 

 

（４）みどりの振興と

管理について 

①みどりの管理について 

（ア）2010 年５月１５日豊崎海浜公園で実施した第 61 回沖縄県

植樹祭で植栽した木々の管理状況を伺う。 

（イ）令和元年５月２５日ゆたか小学校で実施した沖縄県植樹祭

で植栽した木々の管理状況を伺う。 

（ウ）管理に関する予算措置について伺う。 
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通告番号 12 

（質問者：徳元 次人）1回目の質問形態【一問一答】  （６月 14 日第 3日目） 

質問事項 質問の要旨 
（1）地方創生につい

て 

①取組について本市の強みと課題をどう分析しているか伺う。 

 

②分析についてＲＥＳＡＳとＶＲＥＳＡＳを活用し政策判断に反映し

ているか伺う。 

 

③本市の第６次産業策を伺う。 

 

（2）学校教育につい

て 

①自宅にＷｉ-Ｆｉ環境がない家庭の対応は早急にすべき。見解を

伺う。 

 

②生徒用端末活用についてはタッチペン活用すべき。予算計上

可能か伺う。 

 

③コロナ禍における青少年国際交流事業について対応方針を伺

う。 

 

（3）こども医療費拡

充について 

次年度実施に向け、窓口無料化の決定時期を伺う。 

（4）安全安心まちづ

くりについて 

市内通学路、都市公園、各主要交差点において防犯環境を構

築することは重要である。防犯カメラ設置事業を実施すべきだが、

見解を伺う。 
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通告番号 13 

（質問者：新垣 龍治）1回目の質問形態【一問一答】 （６月 14 日 第 3 日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）保育行政につ

いて 

①待機児童解消に向けての取り組みについて以下を伺う。 

（ア）2021 年 4 月 1 日時点の待機児童数を伺う。 

（イ）2022 年度開園予定の新園及び分園の施設整備の進捗を

伺う。 

（ウ）来年度は大幅な定員増となる見込みですが、それに対応で

きる保育士確保の取り組みについて伺う。 

 

②2021 年度保育所等の入所選考について、ＡＩシステムの運用状

況を伺う。 

 

（２）道路行政につ

いて 

 

 

豊見城中央線整備事業について以下を伺う。 

（ア）進捗状況を伺う。 

（イ）交通量の多い根差部入り口には、信号機や横断歩道の設

置、市道 253 号線交差点付近の電柱の移設は必要と思う

が見解を伺う。 

 

（３）子育て支援のと

りくみについて 

①こども子育て応援団の登録状況について伺う。 

 

②こども未来基金について以下を伺う。 

（ア）寄付の状況について伺う。 

（イ）周知方法について伺う。 

 

③経済的困窮で生理用品が買えないなどの理由で、生理用品の

入手が困難になっているこどもたちの「生理の貧困」が問題視さ

れています。 

こども達が安心して教育を受けられる環境を前進させるため

に、小中学校や高校、児童館や子どもの居場所等で生理用品

の無償配布ができないか伺う。 

 

（４）高齢者福祉サ

ービスについて 

①高齢者への外出支援サービスについて事業の内容を伺う。 

 

②コロナ禍による外出自粛で、介護タクシーの利用者が激減して

いる状況がある。昨年度コロナ対策で実施したクーポン事業の

ように、実施事業者を登録制にし、市内事業者を応援できない

か伺う。 
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通告番号 14 

（質問者：宜保 安孝）1回目の質問形態【一問一答】 （６月 14 日 第 3 日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）与根体育施設

（サッカ ー場）に

ついて 

①これまで５年間の利用状況について伺う。 

 

②平日 16 時以降及び土日の利用ができなくなった理由を伺う。 

 

（２）しおさい公園に

ついて 

①遊具の改修は行うのか伺う。 

 

②キャンプ場整備が進まない理由を伺う。 

 

（３）瀬長舟た まり場

について 

①現状について伺う。 

 

②民間参画（PFI、PPP）の可能性について伺う。 

（４）市長の政治姿

勢について 

①市長は自身の政治姿勢を「保守中道」と表現している。「保守」ま

たは「中道」の定義とは何か伺う。 

 

②自民、公明のみならず、立憲民主、国民民主両党の賛同も得

て、憲法改正の国民投票法改正案が５月６日に衆議院憲法審

査会で可決された。 

改憲発議の環境整備につながるとの国政野党の声もあるが、

市長の見解について伺う。 

 

③自衛隊が沖縄に移駐して 50 年目となることを受け沖縄タイムス

は県内の 41 市町村の首長、議長にアンケートを実施したとの報

道があった。 

「自衛隊は沖縄にとって必要か」との問いに 58.9％が必要と

答えた。 

山川市長の回答について伺う。 

 

④３月議会で否決となった「遺骨問題」について市長の見解を伺

う。 

 

⑤県内のコロナ対策について玉城知事の評価について伺う。 

 

（５）教育行政につ

いて 

①教職員の多忙化が叫ばれる昨今の教育現場であるが、「教育の

日」の制定を望む声が一部ではある。 

現時点における本市の考え方について以下を伺う。 

（ア）教育長の見解を伺う。 

（イ）市長の見解を伺う。 

 

②市長が変われば教育長も変わるべきとの声があるようです。以

下を伺う。 

（ア）教育長の見解について伺う。 

（イ）市長の見解について伺う。 
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通告番号 15 

（質問者：楚南 留美）1回目の質問形態【総括質問】 （６月 14 日 第 3 日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）新型コロ ナワク

チン接種の円滑

実施に向けた体

制の構築につい

て 

 

①本市では、５月８日から６５歳以上を対象とした新型コロナワクチ

ン接種が開始されましたが、以下について伺う。 

（ア）６５歳以上の対象者人数について伺う。  

（イ）５月分接種枠について伺う。 

（ウ）各接種日の予約人数及び当日キャンセルの人数、キャンセ

ル分ワクチンの利用状況について伺う。 

（エ）市のホームページに 6 月分の予約は８６歳以上が対象者で

予約受付可能人数が 1,175 人となっていますが、対象者を

８６歳以上にした経緯と対象者人数について伺う。 

（オ）「予約ができなかった」との声が多く寄せられています。苦情

等、どのような声が寄せられているのか伺う。 

（カ）高齢者から「予約のやり方が分からない」などの声も寄せら

れています。新型コロナウイルスワクチンの予約を高齢者が

スムーズにできるよう予約をサポートする考えがないか見解

を伺う。 

（キ）ワクチン集団接種会場には看護師を配置していますが、専

門的見地から併せて救急救命士の配置をする考えがない

か見解を伺う。 

 

②本市では、5 月 12 日に冷蔵庫のドアが開いていたことにより貴

重なワクチン 30 本、150 回分を破棄する事態となりましたが改め

て経緯を伺う。 

 

（２）コロナ禍の影響

による支援につい

て 

「＃みんなの生理」という 20 代の若者でつくる団体の調査により

ますと国内の学生５人に１人が金銭的理由で生理用品を買うのに

苦労したり、他のもので代用しているという実態が明らかになりまし

た。コロナ禍により「生理の貧困」が更に深刻化していると考えるこ

とから、以下の内容について伺う。 

①「生理の貧困」についてどのように認識をされているのか見解を

伺う。 

 

②「生理の貧困」が社会問題となり全国各地で「生理の貧困」の支

援が始まっています。本市でも早急に取り組むべきと考えるが見

解を伺う。 

 

（３）安心・安全なま

ちづくりについて 

 

①市道２３８号線（字我那覇 144 番地）及び（字豊見城、なかまクリ

ニック専用駐車場）に接する十字路は、事故が多発しています。 

早急に安全対策を講ずるべきと考えるが見解を伺う。 

 

②市道２３号線（渡橋名より保栄茂公民館向け）の登り坂付近が暗

く危険との声が寄せられています。防犯灯の設置を求めますが

見解を伺う。 
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（４）これまでの質問

に対する進捗状

況について 

①令和２年１２月議会一般質問にてスマートフォンアプリ「フィック

ス・マイ・ストリート」を活用し、道路の破損、まちの課題等の通報

システムの導入を提言しましたが、これまでどのような調査研究

が行われてきたのか具体的な内容について伺う。 

 

②安心・安全なまちづくりについて 

（ア）児童・生徒が安心して通学できる環境に万全を期する上

で、市内全ての保育・学校施設の通学路、スクールゾーン

においては、過去設置された横断歩道にカラー舗装を施す

べきと提言し、令和元年度 9 カ所、令和 2 年度においては

市内２２カ所の学校、保育施設周辺の横断歩道にカラー舗

装やグリーンベルト等が施されましたが、令和 3 年度の整備

計画について伺う。 

（イ）令和 2 年 9 月議会一般質問にて、市道１３号線（伊良波高

架橋下）横断歩道脇にあるグレーチングにより雨天時、歩

行者横断のために停止した車両がスリップし危険であると

相談が寄せられ通学路でもあることから早急な対策を提言

した際「グレーチング蓋が経年劣化により一部すり減りがあ

るのを確認したので、今後対策について優先度を見極めな

がら、調査、検討し通学路として安全、安心して利用できる

よう適切な道路管理に努めたい」との答弁でしたが、進捗状

況について伺う。 

 

（５）死亡時の行政

手続きについて 

市民より死亡届の手続きが煩雑で難しいとの声が寄せられてい

ます。 

今後、高齢化の進展により配偶者が高齢となるケースや、世帯

構成や家族形態の変化等も鑑み亡くなった方や遺族の状況に応

じて必要な手続きを抽出し、申請書類作成の補助、受付、関係す

る課への案内等を行う、ノンストップサービスを提供する場として以

下の内容について伺う。 

（ア）「おくやみコーナー」についてどのように認識されているか

見解を伺う。 

（イ）「おくやみコーナー」を設置する考えがないか見解を伺う。 
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通告番号 16 

（質問者：瀬長 恒雄）1回目の質問形態【一問一答】 （６月 14 日 第 3 日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）与根西部地区

開発について 

➀与根体育施設について 

(ア)与根体育施設の今後の土地利用の方針を伺います。 

(イ)与根土地区画整理組合の事業計画の調整、確認はいつ、ど

の部署が行ったか伺います。 

(ウ)組合との補償についての調整、確認はいつ、どの部署が行

ったか伺います。 

(エ)野球場の保留地処分の金額を伺います。 

(オ)区画整理事業の野球場以外で処分した保留地があるのか

伺います。 

 

②与根西部地区の地区計画について 

(ア)地区計画の決定の経緯について伺います。 

(イ)与根体育施設の含まれる地区の地区計画の土地利用方針

を伺います。 

(ウ)体育施設を除却した後に体育施設を再建することは出来な

いと考えるが見解を伺います。 

(エ)地区計画の変更が知事に認められるか伺う。 

 

③与根体育施設条例について 

(ア)与根野球場廃止の時の提案理由を伺います。 

(イ)教育長の「体育施設を再建できる」という根拠を伺います。 

(ウ)与根体育施設条例の一部改正について見解を伺います。 

 

④条例廃止が否決されたことによる市道 218 号線の整備計画への

影響を伺います。 
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通告番号 17 

（質問者：波平 邦孝）1回目の質問形態【一問一答】 （６月 15 日 第 4 日目） 

質問事項 質問の要旨 
 

（１）産業振興につ

いて 

 

①とみぐすく「まちの顔」拠点づくり事業について以下の点を伺う。 

(ア)現在の調整状況、今後のタイムスケジュールを伺う。 

(イ)本市の要望と描くビジョンを具体的に伺う。 

(ウ)令和元年 12 月、令和 2 年 9 月議会において、新商品の開

発について一般質問を行いましたが、市内の事業者、各専

門分野との意見交換や調整など現在の進捗状況を伺う。 

 

 

（２）不法投棄対策

について 

 

①市内における不法投棄の現状について伺う。 

 

②不法投棄対策として、これまでどのような対応を行ってきたのか

伺う。 

 

③不法投棄対策の成果等（減少傾向となっているのか）を伺う。 

 

④不法投棄対策の強化を図る必要があると考えるが本市の見解を

伺う。 

 

 

（３）安心・安全なま

ちづくりについて 

 

①令和 2 年 9 月議会において、県道 256 号線豊見城中央病院前

交差点、ローソン我那覇店前交差点の信号機には右折矢印が

なく、大変危険であり、特に朝夕の混雑時には右折が困難な場

合があると市民の方々からの声が多くあり、右折信号機の設置

を求めましたが、その後の調整や進捗状況を伺う。 

 

②令和 2 年 9 月議会において、県道東風平・豊見城線エコシティ

とはしな入口交差点はスピード超過の自動車も多く見受けられ

る大変危険な交差点であるため、信号機の設置、もしくは一灯

式信号の設置を求める市民の方々からの声が多くあり、早急に

設置をするよう求めましたが、その後の調整や進捗状況を伺う。 

 

③災害対策として、西部地区にある豊崎小学校は市内で一番海

に近く、0.1 秒でも早く内陸部への避難を要するが、状況によっ

てはいち早く屋上に避難をしなければならない場合も想定され

ます。3 階から屋上へ繋ぐ階段の設置を求めますが、本市の見

解を伺う。 

 

④豊崎小学校児童生徒の登下校場所となる市道 257 号線交差点

への信号機設置について本市の見解を伺う。 
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（４）子ども改革につ

いて 

 

①市長の公約である子ども改革について調整状況や予算化への

目途について以下の点を伺う。 

(ア)習い事助成事業で子育て世代の経済的負担軽減について

進捗状況を伺う。 

(イ)高校卒業までの医療費の窓口無料化について進捗状況を

伺う。 

(ウ)給食費の無償化について進捗状況を伺う。 

(エ)学童保育料の引き下げについて進捗状況を伺う。 

(オ)返済のいらない奨学金制度の拡充について進捗状況を伺

う。 

 

 

（５）農業振興につ

いて 

 

①農業振興補助金について、成果等も含め以下の現状と課題を

伺う。 

(ア)農業次世代人材投資事業補助金について伺う。 

(イ)新規就農一貫支援事業補助金について伺う。 

(ウ)市熱帯果樹奨励補助金について伺う。 

（エ）経営転換協力金交付事業補助金について伺う。 

 

②コロナ禍の中、多くの農家が出荷等にあたり、悲鳴をあげている

状況ですが、本市として支援策はないか伺う。 

 

③本市特産品の販売促進を図るため、本市の観光大使であります

「かりゆし 58」とコラボした動画作成を行うなど、コロナ禍対策とし

て販売促進を行う考えがないか伺う。 

 

④地産地消の取り組み状況を伺う。 
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通告番号 18 

（質問者：瀬長 宏）1回目の質問形態【一問一答】 （６月 15 日 第 4 日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）与根西部土地

区画整理事業に

ついて 

 

①市道 286 号線を事業施行区域に入れた理由を伺う。 

 

②施行区域にいれる手続きはどのように行われたのか。 

 

③市道 286 号線の用地買収はいつから始まり、いつまでに完了す

るのか伺う。 

 

④市道 286 号線の用地買収における地権者は何人か伺う。 

 

⑤市有地の工作物等の補償費の対応について伺う。 

 

（２）サッカー専用施

設整備について 

①これまでの施設整備計画について伺う。 

 

②今後の施設整備について伺う。 

 

③専用施設整備のため条例が改正されたが、市の土地利用計画

との整合性について伺う。 

 

（３）いじ め自殺裁判

について 

①裁判の進捗状況について伺う。 

 

②児童らによるいじめ及び学校の不適切な対応について、市の責

任がどのように問われ、市はどこまで認めるとしているのか。 

 

③死亡後における調査懈怠及び虚偽情報流布について、市の責

任はどこまで認めるとなっているのか。 

 

（４）人事について ①今年度の職員新規採用数について伺う。 

 

②新規採用職員の配置部署について伺う。 

 

③類似団体と比較して少ないのではないのか。 

 

④コロナ対応職員は足りているのか伺う。 
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通告番号 19 

（質問者：新垣 繁人）1回目の質問形態【一問一答】 （６月 15 日 第 4 日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）山川市政の人

事及び行政改革

について 

①沖縄県との人事交流について以下を伺う。 

（ア）交流期間を継続した理由を伺う。 

（イ）業務内容を細かく伺う（令和元年度～令和３年度） 

（ウ）業務に対する成果を伺う。 

（エ）沖縄県職員として業務内容における沖縄県での実績、経験

等内容を伺う。 

（オ）沖縄県のノウハウが必要なのか伺う。 

（カ）適正な人員配置となっているのか伺う。 

（キ）沖縄県の意思に反した交流となっていないか伺う。 

 

②新型コロナウィルス対策強化について以下を伺う。 

（ア）組織体制について伺う。 

（イ）国及び県などの支援（補助金）に対する窓口一本化につい

て検討等がされているのか伺う。 

 

③令和３年度 参事監人事（派遣を含む）について特命事項の内

容等を伺う。 

 

④コロナ禍の中、豊見城市体育協会やシルバー人材センターへ

の本市管理職の派遣は控え、本市内部組織を強化する必要が

あると考えるが見解を伺う。 

 

⑤職員が疲弊している中、参事監配置や派遣を含め、管理職ポス

トを増やしているが、理解に苦しむ。職員や管理職員の声が聞

こえないのか、聞こうとしていないのか市長の見解を伺う。 

 

⑥管理職をはじめ、職員の意見も充分に聞いた上で適材適所な

人事が行われているのか現状を伺う。 

 

（２）与根体育施設

（サッカ ー場）に

ついて 

 

①利用制限を解除し、早急に市民サービスの提供に努める義務

があると思うが見解を伺う。 

 

②上物除却及び移転等に対する補償算定内容を伺う。 

（３）教育行政につ

いて 

①クラブ活動における小学校運動場等の利用について 

以下を伺う。 

（ア）利用時間について伺う。 

（イ）利用について周辺地域からの苦情等があれば伺う 

（ウ）子ども達が利用しやすい環境整備等の調整を行う必要があ

ると考えるが見解を伺う。 

 

②市内中学校の制服等を再利用するなど、おさがりネットワークを

拡充する必要があると考えるが本市の見解を伺う。 
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通告番号 20 

（質問者：伊敷 光寿）1回目の質問形態【一問一答】 （６月 15 日 第 4 日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）新型コロ ナウイ

ルス感染症につ

いて 

①第１回の新型コロナウイルスワクチン接種実施における事前の

取り組み態勢はどのような態勢で取り組み、どのような課題と是

正すべき点が明らかになったか伺います。 

 

②本市のワクチン接種の実績と今後の接種計画はどうなっている

か伺います。また予約ワクチンのキャンセルによる有効活用計画

はどうなっているか伺います。 

 

③政府は７月末には高齢者のワクチン接種を完了するとしている

が、これは実施可能か伺います。課題や問題点なども伺いま

す。 

 

④新型コロナ感染拡大による市内の経済状況はどうなっている

か、その対策について伺います。 

 

⑤新型コロナ感染拡大による市内の雇用状況はどうなっている

か、その対策について伺います。 

 

（２）豊見城警察官

詰所（豊見城団地

改良住宅内）跡地

について 

①豊見城警察官詰所の廃止後、地域住民からどのような声が寄せ

られたか伺います。 

 

②豊見城団地自治会には、豊見城警察署から十分な説明がなさ

れていなかったと伺っています。その後、豊見城警察署による説

明などがされたか伺います。 

 

③豊見城警察官詰所の廃止後の跡地利用について、市としての

見解を伺います。 

 

（３）市職員の定数

並びに働く環境に

ついて 

①令和３年４月１日現在の市職員条例定数について伺います。 

 

②現在の職員の実数（会計年度任用職員等）について伺います。 

 

③令和３年度臨時的任用職員募集内容について伺います。 

 

④昨年からコロナ禍における市職員の労働環境はどのような状況

か伺います。 

 

（４）道路行政につ

いて 

①県道東風平・豊見城線について進捗状況及び計画を伺いま

す。 

 

②県道東風平・豊見城線（エコシティ渡橋名入り口交差点）に信号

機の設置について伺います。 
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通告番号 21 

（質問者：大田 正樹）1回目の質問形態【一問一答】 （６月 15 日 第 4 日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）コロナ対策につ

いて 

①ワクチン接種とコロナ対策室の体制について伺う。 

 

②各種団体等からの要請等について伺う。 

 

③市独自のコロナ対策（R2・R3）について伺う。 

 

（２）予算執行状況

の確認について 

①第 5 次総合計画の冊子並びに HP 掲載について伺う。 

 

②各課の維持管理費（または管理委託料）について伺う。 

 

③姉妹都市交流や国際交流について伺う。 

 

（３）山川市長・小川

副市長（及び執行

部）の議会対応に

ついて 

①令和 2 年の市長抗議決議についてどのような認識か伺う。 

 

②総務企画部長が「調査特別委員会」の件に対し、抗議まがいの

文書照会をした真意について伺う。 

 

③議会・並びに議員活動に対しての、対応について伺う。 

 

（４）照屋教育長の

任期満了につい

て 

①豊見城市の教育・教育行政についての課題や、今後の教育・教

育行政の在り方について照屋教育長に伺う。 

 

②次期豊見城市教育長に対し、しっかり取り組んで頂きたい事や

思いを、照屋教育長に伺う。 

 

 


